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最
近
の
活
動
は
？

　

演
奏
活
動
と
後
進
の
指
導
に
毎
日
忙
し
く
し
て

い
ま
す
。

　

最
近
は
日
本
全
国
の
演
奏
会
の
ほ
か
、
海
外
の

演
奏
会
に
も
出
演
す
る
よ
う
に
な
り
、
ニ
ュ
ー

ヨ
ー
ク
や
ウ
ラ
ジ
オ
ス
ト
ッ
ク
に
も
出
か
け
て
演

奏
し
ま
し
た
。

芸
術
の
秋
は
大
忙
し
で
す

特

市議会

和楽器奏者

集

　箏
こと

奏者・中島雅裕さんと、尺

八奏者・樋口景山さんを取材し

ました。

　守谷生まれ、守谷育ちの若き

音楽家、日本の伝統芸能の継承

者です。

Feature article

そ
れ
ぞ
れ
の
楽
器
の
魅
力
は
？

　

日
本
の
音
色
の
魅
力
で
、
立
ち
上
が
り
の
音
が

好
き
で
す
。
繊
細
さ
も
あ
り
、
日
本
の
精
神
風
土

と
合
っ
て
い
る
と
思
い
ま
す
。

　

演
奏
者
に
よ
り
尺
八
の
音
色
が
違
っ
て
オ
リ
ジ

ナ
リ
テ
ィ
が
あ
り
ま
す
し
、
楽
器
で
自
分
の
気
持

ち
が
伝
え
ら
れ
ま
す
。
音
楽
療
法
に
も
使
わ
れ
る

く
ら
い
で
す
。

日
本
の
伝
統
楽
器
を
選
ん
だ
理
由
は
？

　

小
学
生
の
と
き
、
黒
内
小
学
校
の
体
育
館
で
お

箏
の
演
奏
を
聴
い
て
憧
れ
ま
し
た
。

　

母
親
が
箏
指
導
者
だ
っ
た
の
で
、
は
じ
め
は
お

箏
を
や
り
、
そ
の
う
ち
母
と
は
別
の
楽
器
を
や
ろ

う
と
思
い
、
尺
八
を
始
め
ま
し
た
。

（左）中島雅裕さん （右）樋口景山さん
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守
谷
市
議
会
へ
の
要
望
は
あ
り
ま
す
か
？

　

と
に
か
く
、
音
響
の
良
い
音
楽
ホ
ー
ル
を
造
っ

て
、
守
谷
市
の
若
い
世
代
が
芸
術
に
触
れ
る
チ
ャ

ン
ス
を
作
っ
て
ほ
し
い
で
す
。

　

近
隣
の
ノ
バ
ホ
ー
ル
や
ベ
ル
フ
ォ
ー
レ
な
ど
の

よ
う
な
、
良
い
音
楽
ホ
ー
ル
が
必
要
だ
と
思
い
ま

す
。

こ
れ
か
ら
の
目
標
は
何
で
す
か
？

　

伝
統
を
継
承
し
て
、
地
元
に
還
元
し
て
い
き
た

い
で
す
。

　

日
本
の
伝
統
芸
能
の
良
さ
を
海
外
に
広
げ
て
い

き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。
国
内
の
学
校
現
場
の

先
生
た
ち
に
も
箏
奏
法
の
教
え
方
を
教
授
し
た
い

で
す
。

　

＊　

＊　

＊　

＊　

＊　

＊　

＊　

＊　

＊

　

楽
器
演
奏
は
体
力
が
い
る
た
め
、
身
体
も
鍛
え

て
い
き
た
い
と
語
る
お
二
人
。
活
躍
の
場
は
、
こ

れ
か
ら
ま
す
ま
す
広
が
り
そ
う
で
す
。
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他
市
で
シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン

業
務
を
専
門
業
者
に
委
託
し
た
事

例
は
あ
り
ま
す
か
。

近
隣
で
は
、
取
手
市
、
つ
く
ば
み

ら
い
市
、
牛
久
市
、
土
浦
市
で
委

託
し
た
実
績
が
あ
り
ま
す
。

　

シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
マ
ネ
ー
ジ
ャ
ー
の
募
集
を
昨
年
９
月
と
12

月
に
行
い
ま
し
た
が
、
適
任
者
の
採
用
が
で
き
な
か
っ
た
た
め
、
一
般

企
業
に
そ
の
業
務
を
委
託
し
ま
す
。

　

今
年
度
は
、
シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
の
戦
略
プ
ラ
ン
（
方
針
）
と

有
効
な
手
段
の
提
案
を
依
頼
し
ま
す
。

　

８
月
18
日
に
８
月
臨
時
議
会
が
、
９
月
１
日
か
ら
22

日
ま
で
９
月
定
例
月
議
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
平
成

28
年
度
の
各
会
計
決
算
審
査
を
は
じ
め
、
一
般
会
計
及

び
特
別
会
計
の
補
正
予
算
、
条
例
の
一
部
改
正
、
請
願
・

陳
情
な
ど
が
審
議
さ
れ
ま
し
た
。

８
月
臨
時
議
会
・
９
月
定
例
月
議
会

シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
業
務
の
委
託

Pick up1質
疑
意
見
な
ど

＊ 
報
告 ･･････････････････････

＊ 

報
告 ･･････････････････････

件
1

件
1

件
2

件
1

件
5

件
5

件
3

件
21

件
2

件
1

件
1

件
33

＊ 

諮
問 ･･････････････････････

＊ 

請
願
（
継
続
審
査
） ･･･････････

＊ 

請
願
（
継
続
審
査
） ･･･････････

＊ 

陳
情 ･･････････････････････

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･････････････

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･････････････

＊ 

議
員
提
出
議
案 ･･････････････

＊ 

議
員
提
出
議
案 ･･････････････

＊ 

計 ････････････････････････

＊ 

計 ････････････････････････

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

（
議
案
第
59
号　

守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
５
号
）

ＱA

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
で
録
画
配
信
も
し
て
い
ま
す
の
で
、

そ
ち
ら
も
ど
う
ぞ
ご
覧
く
だ
さ
い
。

８
月
臨
時
議
会

９
月
定
例
月
議
会

守谷の魅力をＰＲ
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新
守
谷
駅
自
由
通
路
線
の
利
用
者

予
測
は
ど
れ
く
ら
い
で
す
か
。

供
用
開
始
予
定
の
平
成
31
年
４
月

時
点
で
、
１
日
４
５
４
人
を
想
定

し
て
い
ま
す
。

事
業
費
増
額
に
よ
る
国
庫
補
助
金

の
増
額
は
で
き
な
い
の
で
す
か
。

県
と
国
に
協
議
す
る
予
定
で
す
が
、

必
ず
し
も
増
額
が
認
め
ら
れ
る
と

は
言
え
な
い
た
め
、
今
回
の
補
正

で
は
一
般
財
源
を
充
当
す
る
も
の

で
す
。

指
定
管
理
者
制
度
を
導
入
し
て
、

顕
在
化
し
て
い
る
問
題
は
あ
り
ま

す
か
。

図
書
館
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
と
の
連
携

が
と
れ
て
お
ら
ず
、
レ
フ
ァ
レ
ン

ス
サ
ー
ビ
ス
も
不
十
分
だ
と
い
う

問
題
が
あ
り
ま
す
。

　

陳
情
の
趣
旨
は
、
守
谷
中
央
図
書
館
の
運
営
を
、
平
成
28
年
度
に
導

入
さ
れ
た
指
定
管
理
者
制
度
か
ら
直
営
へ
戻
す
こ
と
等
を
市
へ
求
め
る

も
の
で
す
。

　

指
定
管
理
者
制
度
を
導
入
し
て
か
ら
ま
だ
１
年
数
か
月
で
あ
り
、
直

営
へ
戻
す
判
断
を
す
る
に
は
短
期
間
す
ぎ
る
こ
と
か
ら
不
採
択
と
な
り

ま
し
た
。

　

し
か
し
、
平
成
27
年
に
附
帯
決
議
で
求
め
た
第
三
者
評
価
委
員
会
が

未
だ
設
置
さ
れ
て
い
な
い
た
め
、
早
急
に
設
置
す
る
よ
う
に
意
見
が
あ

り
ま
し
た
。

　

新
守
谷
駅
の
自
由
通
路
整
備
事
業
に
お
い
て
、
詳
細
設
計
で
全
体
事

業
費
（
５
億
１
２
４
７
万
７
０
０
０
円
）
が
確
定
し
た
こ
と
に
よ
り
、

事
業
費
が
１
億
６
９
１
６
万
円
増
額
す
る
た
め
、
守
谷
市
の
負
担
分

５
６
３
８
万
６
０
０
０
円
を
増
額
し
ま
す
。

新
守
谷
駅
自
由
通
路
線
整
備
事
業
費

を
増
額

図
書
館
を
指
定
管
理
者
か
ら
直
営
へ

戻
し
て

Pick up

Pick up

2

3

陳
情
者
へ
の
質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
受
理
番
号
第
５
号　

守
谷
中
央
図
書
館
の
運
営
に
関
す
る
陳
情
）

（
議
案
第
59
号　

平
成
29
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
５
号
）

Ｑ

ＱＱ

A

AA

新守谷駅の自由通路（イメージ図）
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今
回
の
改
修
は
、
機
能
の
維
持
と

向
上
の
ど
ち
ら
を
目
的
と
し
て
い

る
の
で
す
か
。

基
本
的
に
は
機
能
の
維
持
と
考
え

て
い
ま
す
が
、
照
明
設
備
や
音
響

設
備
等
に
関
し
て
は
、
現
時
点
よ

り
高
性
能
の
も
の
に
な
り
ま
す
。

設
計
料
が
高
額
で
は
あ
り
ま
せ
ん

か
。

設
計
業
者
か
ら
の
見
積
り
を
財
政

課
所
属
の
一
級
建
築
士
と
確
認
し
、

妥
当
な
額
だ
と
判
断
し
ま
し
た
。

エ
ア
コ
ン
の
経
過
年
数
は
ど
れ
く

ら
い
で
す
か
。

障
が
い
者
福
祉
セ
ン
タ
ー
が
竣
工

し
た
平
成
５
年
か
ら
の
も
の
に
な

り
ま
す
。
平
成
25
年
に
竣
工
し
た

増
築
部
分
の
エ
ア
コ
ン
に
つ
い
て

は
、
今
回
の
交
換
の
対
象
外
で
す
。

メ
ン
テ
ナ
ン
ス
の
頻
度
は
ど
れ
く

ら
い
で
す
か
。

委
託
業
者
に
よ
る
点
検
を
年
２
回

実
施
し
て
い
ま
す
。

　

６
月
定
例
月
議
会
で
補
正
予
算
が
可
決
さ
れ
た
中
央
公
民
館
の
空
調

設
備
及
び
ホ
ー
ル
改
修
工
事
の
設
計
料
（
１
１
９
８
万
８
０
０
０
円
）

に
つ
い
て
、
国
の
地
方
債
を
活
用
す
る
た
め
、
平
成
32
年
度
に
予
定
し

て
い
た
中
央
公
民
館
全
体
の
改
修
に
切
り
替
え
る
た
め
の
設
計
委
託
料

を
２
６
５
３
万
６
０
０
０
円
補
正
し
ま
す
。
一
度
に
全
体
を
改
修
す
る

こ
と
に
よ
っ
て
工
事
に
よ
る
休
館
期
間
を
短
縮
し
ま
す
。

　

障
が
い
者
福
祉
セ
ン
タ
ー
（
ひ
こ
う
せ
ん
）
の
エ
ア
コ
ン
は
平
成
30

年
度
に
交
換
の
予
定
で
し
た
が
、
今
夏
に
複
数
台
の
エ
ア
コ
ン
が
故
障

し
た
こ
と
に
よ
り
、
今
年
度
に
予
定
を
繰
り
上
げ
て
実
施
す
る
た
め
、

工
事
請
負
費
を
１
２
１
１
万
７
０
０
０
円
増
額
し
ま
す
。

中
央
公
民
館
全
体
改
修
の
設
計
委
託

料
に
つ
い
て

障
が
い
者
福
祉
セ
ン
タ
ー
（
ひ
こ
う

せ
ん
）
の
エ
ア
コ
ン
を
交
換

Pick up

Pick up

5

4

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
45
号　

平
成
29
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
４
号
）

（
議
案
第
59
号　

平
成
29
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
５
号
）

ＱＱ

ＱＱ

AA

AA

エアコンが故障した障がい者福祉センターの作業室

中央公民館ホール
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　９月定例月議会で決算予算特別委員会を開催し、皆さ

んが納めた税金がどのように使われたか審査しました。

審査の結果、全ての決算が賛成多数により認定されまし

た。

お金の使い道を審査しました

平成28年度決算をチェック

一　般　会　計
200 億 6,150 万円

特　別　会　計
国民健康保険特別会計

63億 490 万円
後期高齢者医療特別会計

4億 7,213 万円
介護保険特別会計

31億 2,996 万円
介護サービス事業特別会計

1,275 万円
農業集落排水事業特別会計

3,261 万円

企　業　会　計
水道事業会計

16億 4,952 万円
公共下水道事業会計

 26 億 160 万円

一般会計歳出

一般会計歳入

200 億 6,150 万円

99億 5,235 万円

42億 5,112 万円

一般会計決算額

特別会計決算総額

企業会計決算総額

市税
55.0％

国庫支出金
12.2％

繰入金
7.6％

公債費
7.9％

衛生費
6.1％

総務費
14.7％

民生費
35.9％

教育費
15.6％

土木費
8.4％

県支出金
5.9％

分担金及び負担金1.6％

市債1.2％

消防費4.8％

地方消費税交付金
4.5％

地方交付税1.5％

議会費1.1％

地方譲与税0.9％

農林水産費1.0％

財産収入0.8％

商工費0.4％

その他6.9％

その他4.1％

諸収入2.2％

※金額や数値は、端数処理の関係で実際と異なる場合が
あります。
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事業仕分けを実施しました

5 月 11 日 決算予算特別委員会設置（常任委員会単位の分科会も設置）
6月 12 日 各分科会での評価対象事業決定・調査開始
9月 6～ 7日 決算予算特別委員会において事業評価表の作成及び議案の承認
9月 23日 平成 29年（平成 28年度事業）守谷市議会重点事業仕分けに関する決議を提出
10月 16日 重点事業仕分けについて執行部から質疑を受け説明を行う

これまでの活動

市側からの質疑・意見など Ｑ＝市　Ａ＝議会

次年度予算に反映させるため、事業仕分け結果を市長に提出しました。

【小学校教育用パソコン事業・中学校教育用パソコン事業】

Ｑ　事業の成果の見える化として、プレゼンテーションコンテスト等の取組以外に良い方策はあるか。

Ａ　インターネットを使った学校間の生徒同士のやりとりを見学し、非常に感動した。ぜひ、ＩＣＴ教育の取組を

授業参観時などに加えていただき、保護者にも分かるようにしていただきたい。

【守谷駅前賑わい創出事業】

Ｑ　予算措置について縮小するとあるが、一般財源としての負担なのか、歳出予算規模の縮小なのか。

Ａ　一般財源からの持ち出しを少しでもなくし、自立した運営にしていただきたい。

【地域活動補助事業】

Ｑ　廃止でなく、補助対象事業を絞ることや使途の対象を限定する等により、事業の継続は考えられないか。

Ａ　世代間交流事業、異年齢児事業、育児講座に係る事業に対する補助事業であり、事業継続も検討したが、過去

の事業実績を調査した結果、行政でやる必要性が低くなってきていると判断した。

都市経済分科会

執行部からの聞き取り

アワーズ守谷を現地調査

総務教育分科会

執行部からの聞き取り

学校の授業を視察

保健福祉分科会

保育園での聞き取り

保育園での聞き取り
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事業仕分け結果一覧

事業名 評価結果及び理由 提案及び理由

小学校教育用
パソコン事業

中学校教育用
パソコン事業

（２事業合わせて評価）

評価：おおむね適正である
事業対応：改善し継続する
予算措置：継続する

　タブレットを活用した授業は創意工夫さ

れ、児童・生徒がそれらに順応している授

業風景を確認することができたことから、

当該事業の重要性を改めて認識した。

　他方、当事業の予算には、各種プリンター

等、パソコン（タブレット）以外の機器のリー

ス料を含んだパッケージ化された契約であ

るため、個別機器の費用の適当性が不透明

な部分がある。

　検証を十分に行い、不要な部分などの見

直しを行うべきと考える。

　タブレットの配置については適正と考え

るが、リース契約の中にはフルカラー高速

プリンター、賞状用プリンター、３Ｄプリ

ンター等が含まれており、それらが十分に

活用されているか疑問である。

　また、当該事業費用に含まれない関連す

る消耗品費について明確にする必要がある。

　成果の見える化としては、他市で行って

いるプレゼンテーションコンテスト等の取

組を考える必要がある。

　先生の負担増との兼ね合いを考慮して、

教育方針を決めて行くことが大切と考える。

守谷駅前
賑わい創出事業

評価：問題がある
事業対応：改善し継続する
予算措置：縮小する

　つくばエクスプレス開業時からの歴史的

背景を考慮すると、守谷駅前賑わい創出事

業としては一定の評価はできる。

　しかし、当初の計画に反して、事業開始

からリース期間中ずっと歳入より歳出の方

が多く、その差額を一般財源で賄っている

ことは問題である。

　また、契約解除が更に大きな財政負担を

生じさせることが明白であることも問題で

ある。

　これまでは、守谷駅前賑わい創出事業で

あったが、平成 29年度からは名称もアワー

ズもりや管理事業になっていることから、

単年度収支で一般財源からの繰り入れがな

いような収支計画を図ることを提案する。

①満室時の収支計画を立て、現状収支との

誤差を確認する。

②親子ふれあいルーム事業からも賃料をと

る。

③建主の三菱UFJ及び医療モール管理会社、

駐車場契約会社と賃料の再交渉をはかる。

④固定資産税・都市計画税は収益と別に考

える。

地域活動
補助事業

評価：かなり問題がある
事業対応：休止・廃止する
予算措置：予算措置しない

　過去の実績をみても実施している園が少

なく、行政が行う必要性は低い。また、平

成 11 年度を最後に国の補助事業が終了し、

近隣市を見ても廃止となっている。

　子育て支援策は必要と考えるが、この事

業は廃止し、時代のニーズに合った方向で

考えるべきである。
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お問い合わせ先：守谷市議会事務局
☎　0297-45-1111（代）　FAX　0297-45-6528
E-Mail：gikai@city.moriya.ibaraki.jp

※事前のお申し込みは不要です。
お誘い合わせの上、ご参加ください。

平成 29年守谷市議会

と
議会報告会

意見交換会
11月 日

13：30 ～ 16：00
26

　守谷市役所　１階　大会議室
※守谷市大柏９５０－１
　開場　１３：００～

①議会報告会
・決算予算特別委員会報告
・各常任委員会分科会報告

②意見交換会
・市民の皆様との意見交換

場所

内容日
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中央図書館のレファレンスサービスの質の低下

を個人的体験上も感じる。執行部の認識は。

レファレンスの回答が非常に簡単なものだった

など、質の低下に関する指摘は耳にしている。

千代田区立図書館は指定管理者でありながら、

良質なレファレンスサービスを提供しているが。

指定管理者であっても人員配置や研修によって

良質なサービス提供は可能であると考える。

図書館指定管理者の更新に向けて、改善を図る

点はあるか。

レファレンスの向上のための専門職員貼り付け

などは、仕様書上で要求していきたい。

住民票等の不正取得への抑止力として、いわゆ

る「本人通知制度」の導入が必要ではないか。

委任状による請求の際に本人へ電話確認を行う

など、試行的な取組をしている。「本人通知制

度」の実施に向けて課題を検討していきたい。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．図書館指定管理者制度について
２．住民票等、個人情報の保護体制について

今回の通告事項中央図書館レファレン
スサービスの向上を

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

● 末村　英一郎 議員
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守谷駅駐輪場の定期利用の申込みは、駅から遠

いＴＸ駐輪場は即日利用可能だが、駅近くの東

駐輪場が半年待ちで、西駐輪場が１年３か月

待ちとのこと。現時点で約 500 人の利用者が、

定期利用の空きを待っている。早急の対応が必

要であるが、行政としての対策は。

駐輪場の二層化を首都圏新都市鉄道㈱に提案し

ている。高架下という制約も緩和したと聞いて

おり、来年 3月までには結論を出したい。

大利根運動公園は草が伸び過ぎて、プレーに危

険である。草刈りの回数を増やすことは。

大利根運動公園の草刈り対象面積は約 9ha あ

り、４月から 11月まで月１回、年間計８回の

当市において、認知症高齢者や知的障がい者の

方の投票時の対応マニュアルはあるのか。

選挙事務従事者説明マニュアル等で対応してい

る。具体的対策としては、代理投票時に健常者

の投票人等の受付を一旦止め、代理人投票の方

のみが投票できる状況をつくっている。

狛江市では、障がい者の投票をサポートするた

め、選管監修のもと障がい者の親の会が中心で

ＤＶＤを制作し、選挙に行く意義を確認し本人

投票か代理投票の二つのケースで、受付から投

票箱に投票するまでの一連の流れや投票の際の

注意点を、模擬投票の様子を通しスムーズな手

続を紹介している。障がい者だけでなく、教育

草刈りを行っている。その費用は、１回あたり

192万円である。平成 27年度に 5回から 8回

に増やした経緯がある。予算内での効率的な運

用と回数を増やせるか検討していきたい。

の面でも役立つ取組だと思うが選管の取組は。

ＤＶＤは大変勉強になった。広報や現場での周

知徹底が、障がい者の方の投票に対する不安解

消に効果があると感じた。今後の参考としたい。

１．守谷駅自転車駐車場（駐輪場）について
２．大利根運動公園の管理について

１．高齢者及び障がい者の投票サポートについて
２．特定外来生物「セアカゴケグモ」について

今回の通告事項

今回の通告事項

守谷駅駐輪場不足と
大利根運動公園管理

高齢者・障がい者の
投票をしやすく

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

Ａ

　

守谷駅東駐輪場

● 青木　公達 議員

● 砂川　誠 議員
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今後授業時数も増える中、教員の業務環境の現

状と対応は。

環境が複雑・多様化し、新しい授業の取組もあ

り、守谷市でも教員の長時間勤務が常態化して

いる。授業時間の配分も含めて、守谷市新教育

課程実施検討委員会で協議していきたい。

教員が子どもたちと向き合う時間を増やすた

め、教育者の森信三氏が提唱する「午前５時間

制」を取り入れてはどうか。

その方法は、児童の集中力の高い午前中に学習

時間が確保できるメリットがある。弾力的な授

業時間では、主体的で深い学びの授業が行える。

午後の学校行事やフリータイムで、児童主体の

守谷市における赤ちゃんの出生数は。

平成24年 680人、25年 661人、26年 652人、

27年 619 人、28年 558 人。

福島原発事故の後の放射能被ばく、セシウム

137 と心臓発作の関係が言われたが、学校で

の心電図検査の結果は。

東日本大震災直後の平成 23 年度の受診者は、

小中学校合わせて 1,288 人、そのうち要精密検

査、受診継続、要観察が 77人。その後、平成

28年度の受診者1,338人、そのうち所見のあっ

た者は 49人で、23 年度より低くなっている。

放射能の子どもの健康への影響調査として、甲

状腺エコー検査を支援・助成を実施してる近隣

市は？守谷市はどう考えるか。

柏市、常総市、牛久市、龍ケ崎市、つくば市は平

成４年生まれの児童から検査費用年１回3,000

円、我孫子市は 5,000 円を助成。守谷市とし

ては、国が実施主体であるべきと考えている。

活動や支援の必要な児童への個別指導も可能。

また、児童の下校を早めることもでき、教師が

児童のための研修時間を確保する有効策の一つ

であると捉えている。

１．小学校の午前中５時間授業
２．在宅介護者への支援

１．見えバスについて
２．３.11 から６年の子どもの健康調査
３．守谷市の防災対策について（水害対策）

今回の通告事項

今回の通告事項

小学校の午前中５時
間授業で教育改革を

守谷市の子どもの健
康調査について

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

守谷市の母子健康手帳

● 山田　美枝子 議員

● 川名　敏子 議員
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市長が選挙公約で示された「送迎保育ステー

ション事業」について、来年度の事業実施は考

えているのか伺いたい。

子育ての施策の優先順位を考えると、現在入所

不承諾となっている児童が多い状況になってお

り、この問題を解消・縮減していくことが優先

課題である。現時点で、送迎保育ステーション

事業の実施は難しいと考えている。

現在約 300 人の入所不承諾児童がおり、新た

に２園を整備すると聞いているが、それでもこ

の問題が解消されるかは不明確である。市長の

任期中に公約を果たすのは難しいと考えるが。

まずは、現状の改善を優先させた後、実施につ

指定管理になって、財政的にどれくらいのコス

ト削減になっているか。

直営とほぼ同じ予算規模である。

子どもの将来を考えると、学校図書館の支援は

重要である。次年度の学校図書館運営をどうす

るのか。

次年度も直営で運営する。

附帯決議の第三者委員会の位置付けと、いつま

でに評価をするのか。

第一義的には図書館協議会で、来年 6月ぐら

いまでに評価する。できれば第三者委員会を早

急に設置し、制度的な部分を検証したい。

行政資料の公開は市民の知る権利を保障する。

いて検討をしたい。今の段階で断念はしない。

築後35年が経過した土塔中央保育所の今後は。

平屋造りのため修繕が容易だが、待機児童解消

のタイミングをみはかり、今後を決断したい。

（仮）行政資料室を設置する考えはあるか。

あるべきだと考えるが、スペースの問題や設置

方法など、現時点では今後の一つの課題である。

１．次年度予算編成と市長公約について
２．公共施設の管理計画について
３．多選について

１．図書館の指定管理制度並びに図書館のあり
方について

今回の通告事項

今回の通告事項

選挙公約は守れるの
か市長に問う

図書館の指定管理並
びにあり方について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

　

築 35年が経過した土塔中央保育所

● 渡辺　秀一 議員

● 市川　和代 議員
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地域活動に必要な名簿の公開は可能か。

本人の利益、個人情報の保護の観点から、本人

の利益、生命・財産に係わる以外の公開は、慎

重にならざるを得ない。

公開が無理なら、市と協働で進める地域活動に

必要な情報伝達を市でやってほしいがいかがか。

市が関わる事業で重要と判断した場合は考慮す

る。ただし、業務上負担増になるため、ケース

バイケースで判断する。

野生動物による農作物の被害は。

農作物の共済制度上の被害報告はない。

　共済制度上申告まで行う被害は発生していな

いが、トウモロコシやスイカ等が被害に遭って

一昨年から年 1回のストレスチェックが義務

付けられたが、実施状況と受検率を伺いたい。

ネットによるウェブ診断で、受検率は 82％。

4月から始まった産後ケアは市内３か所だが、

今後近隣市との連携は考えているか。

９月中に、近隣２市の３医療機関と連携をする

予定。

夢っこひろば等、子育て支援施設が市内に 11

カ所あるが、案内が非常に分かりにくい。

市民目線で分かるように、全体的にチェックし

て、早急に修正していく。

シティセールスの取組として、つくば市や水戸

市、石岡市等が取り組む昨今ブームのマンホー

ルカードの発行を考えているか。守谷市のマン

ホールは色々あるが、特に小綬鶏を中心に松と

山百合が描かれた物は芸術的である。

守谷市は 12月に応募する予定である。

おり、捕獲檻でタヌキ、ハクビシン、アライグ

マが捕獲されている。鳥獣保護法からアライグ

マ以外は処分できないが、被害抑制のため捕獲

檻を増やすことをお願いする。

１．個人情報の取り扱いについて
２．農作物被害について
３．百合ケ丘工業団地内に大型バス車庫について

１．市職員の安全衛生管理について
２．子育て支援サービスについて
３．多面的な市の「シティセールス」について

今回の通告事項

今回の通告事項

個人情報保護が地域活
動の妨げになっている

市職員の安全衛生管
理を

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

守谷市の芸術的なマンホール

● 高梨　恭子 議員

● 浅川　利夫 議員

意見
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平成 29年度に市が発送した「特別徴収税額決

定通知書」の発送数と郵便料金は。

9,371 通、約 516 万円で、通知書には法令に

基づき、マイナンバーを記載しており、簡易書

留料金約 290 万円が含まれている。

他市町村ではマイナンバーの記載を行っていな

いところもある。守谷市でも他市町村の状況を

鑑みつつ、マイナンバーを記載しない方向で簡

易書留料金の節約に努めてもらいたい。

改めて他市町村の状況等を把握し、改善すべき

点があれば検討を行っていきたい。

市内に生息する動植物の調査は約 20 年前に

行ったきりだが、今後守谷市が取り組むべき生

８年間で４億 2,000 万円、年間 5,000 万円ぐ

らいの赤字。収支については。

今後、管理事業で黒字化、少なくとも収支ゼロ

という形で健全な管理運営に努めていきたい。

契約解約の場合、試算ではさらに 25億円かか

る。建物は 20 年のリース契約だが、なぜ 20

年なのか。

事業定借、最大が 20年という形になっていた。

リース終了後、建物所有者は更地にして返還す

るとなっているが、契約書に明記されているか。

契約書には、お互い協議してという形になって

いる。最終的に守谷市が引き継ぐことはできな

いか協議をしている。

物多様性地域戦略の考えを伺いたい。

第２次環境基本計画の見直しの際には、守谷の

自然を守るべく、生物多様性地域戦略を含めた

具体的な施策についても考えていきたい。

21 年目以降の見通しに責任を持てるか。市民

への説明責任をどう果たすか。

不動産事業に乗り出すことに対しては、あまり

賛成ではなかったが、新たな形で 10年間、何

とか市の財政の持ち出しをなくす形にしたい。

１．郵便料金と割引適用について
２．生物多様性地域戦略について

１．説明責任①アワーズ守谷について
２．説明責任②守谷駅東口市有地利活用
３．説明責任③みずき野市有地利活用 他１件

今回の通告事項

今回の通告事項

動植物と共存できる
社会を目指して！

アワーズ守谷につい
て問う

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

守谷駅東口にあるアワーズ守谷

生物多様性

● 堤　茂信 議員

● 神宮　栄二 議員
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弾道ミサイル発射時等の緊急時に、同報系無線

のない当市としては、市内各地にバランス良く

配置されている各小中学校のスピーカーを利用

して周辺住民に知らせることはできないのか。

基本的には学校内での使用を目的としており、

防災行政無線的な使い方や使用方法には向かな

いと考えている。

ミサイルが飛んでくるというような異常事態に

関しては、今後、使えるものは全て使っていく

という考え方を取り入れていただきたいが。 

今回のようにミサイルが飛んでくるというのは

なかなか認知できない。Ｊアラートやテレビな

ど何らかの媒体と接している人は、その場で対

今回の知事選で守谷市の投票率が 44市町村の

中で下から 6番目だが、低投票率の原因は。

守谷市が県の南端にあり、都内への通勤者が多

く、県政に関心が薄いのではないかと考える。

他市のホームページのように、告示日以降の期

日前投票数を一日ごとに公表すべきではないか。

選挙の啓発を兼ねて、次回の選挙からホーム

ページで期日前の投票状況を公表していきたい。

今日まで、守谷駅近くに期日前投票所の増設が

できなかった理由は。

守谷駅周辺に投票所を設置する建物がないこと

や、牛久市のようにプレハブを設置の場合、工

事費や人件費が掛かるためである。

　今回の知事選の期日前投票率は、県内で最下

位である。市民が投票しやすい環境づくりをす

ることは行政の義務であり、守谷駅前に期日前

投票所を設置することを要望する。

応ができるが、何の情報も入ってこないような

方に対してどうするか、可及的速やかに最少の

予算でできるよう、手法・道具・機器も含めて、

案がまとまったらお示ししたい。

１．守谷市における危機管理について
２．保育士に対する考え方について

１．選挙について

今回の通告事項

今回の通告事項

弾道ミサイル等に対す
る危機管理状況を問う

選挙について

　

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

● 髙梨　隆 議員

意見

● 佐藤　剛史 議員
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守谷市の水道水を県企業局から全量買う理由は

何か。水道浄水場廃止はなぜか。

水源は自己水源（地下水）２割、県受水８割で、

飲料水とするため、守谷浄水場で浄化している。

施設建設後約 40 年が経過し、老朽化が課題。

施設更新等と含めた経済比較を検証したが、全

量を県水とした場合が最も安価となった。

守谷の水はおいしい水と言われているが、地下

水をやめることはどうなのか。

県水は高度浄水処理を実施して、オゾン処理方

法を行っているため問題ない。

中央公民館改修工事 7.5 億円は、空調機やホー

ルの改修など膨大な費用がかかる内容。アスベ

公文書管理条例、規則等は制定しているか。

守谷市文書規程を策定し、供覧や決裁、事務処

理、保管、保存に関する事務を行っている。

庁内外を問わず、行政主導で行われている会議

や説明会等の記録は議事録や備忘録にして残す

と思うが、議事録として残す基準はあるのか。

全ての会議や説明会において残さなければなら

ないという基準は定めていない。

議事録は通常、署名人の承認があって初めて信

用信頼のある文書であることが証明されると思

うが、市の議事録における署名人の取扱いは。

署名人がいるとその文書の信頼性は増すと考え

るが、会議には複数人の出席者がいるため、必

スト除去や地盤が弱い地下に水が溜まり、湿気

で機械が腐食している。利用者からも多くの意

見が寄せられているが、建て替えはいかがか。

現段階では難しい。改修に留めたい。

ずしも署名人はなくともいいと考えている。

市としては、これから公文書管理条例を制定す

ることを考えているのか。

改めて制定する必要性は低いと考えている。

１．守谷市水道事業について
２．公共施設上下水道の長寿命化計画
３．生ごみ堆肥化事業について 他１件

１．守谷市における公文書の管理、取扱について
２．学生が輝くまちプロジェクトについて

今回の通告事項

今回の通告事項

水道事業について問
う

守谷市にも公文書管
理条例を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

守谷市議会議事録

老朽化が課題の浄水場沈殿池

● 佐藤　弘子 議員

● 渡辺　大士 議員
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議会レポート
Assembly report

　10月 26日に、佐賀県みやき町議会総務文教 ･
民生福祉常任委員会が、「タブレット端末の活用」
等について視察に訪れました。
　今年度も、「タブレット端末の活用」や「議会
による事業仕分け」などについて、多くの視察を
受け入れています。

　10 月 23 日、常総市・取手市・つくばみらい
市と守谷市の４市議会で構成される「常総四市議
会連絡協議会」の研修会が、常総環境センターの
会議室で開催されました。
　会場では、「地域住民とのコミュニケーション
能力の向上について」と題し、地域再生・経営コ
ンサルタントの講師による講演が行われました。

【佐賀県みやき町議会視察来庁】【常総四市議会連絡協議会研修会】

「守谷市議会出前懇談会」ぜひお申込みください！

　守谷市議会出前懇談会とは、議員が市民の皆さんの所へ直接お伺いし、自由に意見や情
報を交換する場です。
　５名以上の市民の方であれば、どなたでもお申し込みできます。町内会・自治会、子ども会、
ＰＴＡやスポーツ・趣味のサークルなど、各種団体の皆さまからのお申し込みもお待ちし
ています。
　テーマや内容は自由です。ぜひ、お気軽にお申し込みください。

対　　象 ５名以上の市民の方なら、どなたでもお申し込みできます。

開催日時・場所
お申込者のご希望に合わせます。
※場所は申込者にご用意いただき、議員が伺います。

申込方法
申込書（申込先または市ホームページに用意）に必要事項をご記入の上、参加者名簿を添えて、
下記までお申し込みください。

申込・問合先
守谷市議会事務局
　☎ 45-1111　FAX 45-6528
　メール gikai@city.moriya.ibaraki.jp

市
ホ
ー
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◆１２月定例月議会

◆議会からの情報発信！

御所ケ丘中学校剣道部　“男女とも関東大会で優勝を！”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp

　平成 29年 12月定例月議会の日程は 12月 1日（金）から 15日（金）

までを予定しています。

　請願・陳情の提出締切日は11月 22日（水）です。12月定例月議会で

の審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。

　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがあり

ますので、日程に余裕を持って提出してください。

　フェイスブックやツイッターによる議会の情報発信や、インターネッ

トにて本会議の録画配信も行っております。また、メールもりやでは、

会議開催情報のほか、議会だより発行のお知らせなども配信しています。

ぜひご活用ください。

部活動インタビュー
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　御所ケ丘中学校剣道部新チームは、１・２年生男女併せて計 27 名で活動しています。１年生のほ
とんどは、中学生になってから剣道を始めました。剣道部のモットーは、基礎を大切に勝つことを目
指すこと。面・胴・小手の打ち込みを中心に練習に励んでいます。今年行われた市内の新人大会では、
男女とも優勝することができました。顧問の先生は３名おり、そのうち１名は国体強化選手にも選ば
れており、四段の腕前です。守谷高校剣道部で指導を受けたことが大きな力になりました。部活を通
じて辛いことを乗り越えての達成感。大きい声を出すことにより挨拶ができ、日常の気配りができる
ようになりました。
　10 月 12 日、13 日に行われた県南新人体育大会の結果、女子は団体と個人で県新人体育大会出場
を決めました。

11/19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30 12/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

※日程は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

議事整理日一般質問一般質問一般質問

開会

議会運営
委員会

閉会

請願陳情
締切

議事整理日

休会

休会

休会

休会

・議案上程
・質疑

・討論
・採決

平成29年12月定例月議会　会議日程（予定）

総務教育
常任委員会

都市経済 保健福祉 議事整理日
常任委員会常任委員会

ツイッター・フェイスブック 本会議録画配信 メールもりや


